

# EL ALCÁZAR

Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 2 de Septiembre de 1937

Núm. 350

En la plana segunda: «Se confirma la desaparición del Cristo de Limpías».

«Rusia alienta las guerras del mundo entero». En tercera plana.

En la plana sexta: LA CAIDA DE SANTANDER TENDRA CONSECUENCIAS CONSIDERABLES

«La tragedia de los hombres asesinados en Santander». Amplísima información en la plana séptima, por

FERNANDO ORS

## Nuestras gloriosas tropas han penetrado victoriosamente en Asturias

### ¡ARRIBA EL CAMPO!

La nueva España, bajo el mando del Caudillo insigne, ha querido dar constancia de sus preocupaciones por la riqueza básica de su suelo, y ha dado todo un tratado de economía que, partiendo de los principios inmutables del Derecho, revaloriza la producción triguera, la libera de todas las trabas que la impedirían marchar con holgura por los caminos de la prosperidad; garantiza, con ello, el bienestar de la población campesina y hace imposible toda especulación con el sudor de los hombres de la tierra.

En la política de la nueva España no podía faltar este factor esencialísimo de las normas preceptivas de práctica protección al trigo. Y para mayor asombro de los que aún se obstinan en no conocernos, estas normas han nacido en plena preocupación guerrera, cuando al exterior todo podía hacer presumir que no hubiera más problema atendible que el derivado de la contienda con la anti España. Pero la nueva España y su Caudillo invicto tienen sobradas energías para simultanear la marcha victoriosa en los campos de batalla con la organización ponderada de los campos de trigo.

Obra de titanes, ciertamente, que en el estilo de la España Imperial es, porque así quiere el Caudillo que sea, la obra de todos los días. Eternamente superadora, progresiva, pujante, sin posibilidad de desmayos.

### Cerca de 2.000 hombres fueron hechos prisioneros

### Se han conquistado San Vicente de la Barquera, La Hermida, Columbres y otros muchos pueblos y posiciones

### Ayer entraron nuestros soldados por el sector occidental de Asturias

Santander, 1.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander). Bordeando la costa y viendo a lo lejos, desde las alturas de estas montañas, la franja azul del Cantábrico, he dejado atrás la admirable ciudad de Santillana y los pueblos de Comillas y Treseño, en donde nuestras tropas pernoctaron anoche después de haberlos recuperado en la jornada última para España.

Recorren hoy nuestras fuerzas por el litoral la misma ruta que hace apenas unos días han recorrido en huida ventiginosa los últimos contingentes rojos que escapan a refugiarse en Gijón. La cuarta brigada navarra jalona la costa oriental de la Montaña de victorias consecutivas y clava en la lima de los montes y hace ondear en las casas de los pueblos la enseña nacional.

Las primeras luces de la jornada de hoy descubrieron a nuestras tropas avanzando hacia San Vicente de la Barquera.

Trabajan febrilmente nuestros ingenieros. La horda roja, en su cobarde huida, deja rastros de su espíritu de destrucción. Pero puede más la fe de nuestros soldados que la dinamita de los milicianos de Asturias. Y cuando hay un puente deshecho, se improvisa unas barcas, o si no, se pasa con el agua hasta la cintura, si es necesario.

Así hemos llegado a la vista de San Vicente de la Barquera. En una hondonada se veía reír al sol la gran brecha del mar

que bordea el pueblo. La pleamar había hecho crecer la ría, lo que podía en parte detener unas horas nuestro avance.

La región marismera del Sur de esta ciudad está ya bajo el dominio de las brigadas navarras.

San Vicente quedó hoy ya en nuestro poder y está bajo la algarabía de los boinas rojas.

Oigo desde aquí ruido de un cañoneo lejano. Me da la impresión de que es más allá de San Vicente, como si Unquera, ya al límite de la provincia de Asturias con Santander, estuviese batida por nuestros cañones.

Y así es. En las primeras horas de la tarde de hoy la sexta brigada navarra, que opera en las cumbres al Norte del valle Cafuérniga, rebasó La Quintana, llegando hasta Treviño.

Ello supone que seguimos en el mismo tren de avance que iniciamos al volcarse las tropas nacionales sobre la entonces irredenta provincia de Santander.

Desde las vanguardias de Puentenansa, salvando aquí también los puentes obstruidos que pretendían entorpecernos el paso, las tropas de Franco han avanzado en la jornada de hoy en una profundidad de cerca de diez kilómetros.

Excediéndose en todos los pronósticos más felices, nuestras tropas ocuparon hoy Treviño, rebasando por el Sur la cima de San Vicente de la Barquera, que la cuarta brigada estaba ya a punto de rebasar por el Norte, y se llegó hasta dentro de tierras asturianas.

Bielma fué ocupado en la tarde de hoy. Con esta conquista el último reducto de la provincia, que nos franquea el paso para llegar bordeando el mar por Pendueles y Villago hasta Llanes, está ya bajo la Artillería nacional. Me refiero a Unquera, que en el momento de escribir esta crónica está a merced de nuestro fuego.

Así no es aventurado afirmar que antes de lo que muchos lectores piensen, la rebelde Asturias se verá amenazada por su sector occidental y en la vertiente norte de sus antiguos Picos de Europa.

De este modo todo el sector de Potes formará al Norte de la provincia de Palencia una gran bolsa, por donde los rojos que aún queden no tendrán sino los más estrechos caminos para venirse de ellos en su retirada hacia la zona minera.

La toma de Bielma nos permite considerarnos como más en vanguardia del rincón marino de San Vicente de la Barquera.

### En Aragón van disminuyendo los ataques marxistas

En la jornada de ayer fueron derribados otros dos aviones rojos

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy 1 de septiembre de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Santander.—Nuestras tropas han continuado su victorioso y rápido avance, salvando todas las dificultades del terreno, con admirable espíritu y mucha habilidad. Por una de las columnas se han ocupado Río, Sobrelapeña, La Fuente, Cueva, Pinares, Roza, La Roda, Linares, Ca'das, La Hermida y alturas al Norte de este pueblo, quedando cortada la carretera que conduce a Potes por el Valle de Liébana. Se han cogido muchos prisioneros, entre ellos el jefe de la Brigada roja de Potes y seis oficiales más, y se han presentado 410 milicianos, quedando muchos huídos en el monte.

El enemigo ha huído en todas direcciones, no habiendo podido volar los puentes que tenía ya minados. Estas columnas han establecido contacto con otras procedentes de Subriedo.

Otras fuerzas han ocupado Muñorobero, cogiendo 283 prisioneros en un túnel próximo y siguiendo su avance hacia poniente. Las demás columnas también han progresado notablemente hacia sus objetivos, y seguían avanzando a la hora de dar este parte, haciendo prisioneros a muchos milicianos.

**Frentes de Asturias y León.**—Tiroteos.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón.—Ha disminuído hoy considerablemente la intensidad de los ataques llevados a cabo por el enemigo en los sectores de Zuena, Villamayor y Belchite, siendo total y enérgicamente rechazados y habiéndoles causado muchísimas bajas. Las columnas han seguido progresando hacia sus objetivos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

**EJERCITO DEL SUR.**—Frente de Córdoba.—En las primeras horas de la mañana, fuerzas rojas intentaron un ataque sobre varias de nuestras posiciones del sector de Peñarroya, siendo rechazadas en todas ellas, sufriendo grandes pérdidas y dejando en nuestro poder cuatro autos blindados, que habían sido inutilizados por nuestro fuego.

También intentó el enemigo otro ataque por el sector de Espiel, que fué desbaratado por el fuego de nuestras baterías, obligándole a replegarse desordenadamente.

**Frente de Granada.**—Tiroteos en algunos sectores. En el de Lanjarón ha sido ocupada por nuestras tropas la posición de Cañavate.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Han sido derribados hoy por nuestros aviones, 2 aparatos enemigos, y probablemente otros 4 más.

### AMPLIACION AL PARTE DE HOY

**Frente de Santander.**—Después de redactado el Boletín Informativo, se reciben noticias de que además de los pueblos que en él constan, se han ocupado San Vicente de la Barquera, Unquera, pasando nuestras tropas al otro lado del puente y habiéndose ocupado hoy Piniango, Columbres, Villanueva, Panes, Puente Pamar, Piedras Luengas, Peñalba, Collado Mayor y Puerto de Calona.

Nuestras tropas han tenido que vencer con el más elevado espíritu, las dificultades del terreno y además alguna resistencia enemiga.

Además de los prisioneros que figuran en el parte, se ha cogido un batallón entero compuesto de 1.019 hombres.

En todos los pueblos reciben a nuestras fuerzas con gran entusiasmo y alegría y en algunos de ellos se han levantado rápidamente arcos de triunfo por sus habitantes.

Salamanca, 1 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Los representantes de los partidos políticos se reúnen en Valencia

**Salamanca.**—A propuesta del Comité ejecutivo de la U. G. T. se han reunido los representantes de partidos políticos en Valencia para tratar y estudiar la conducta seguida por cada uno de ellos en las actuales circunstancias.

Será muy probable que traten de quienes han robado y asesinado más.

**Unas declaraciones del «Daily Herald»**

**Londres.**—El periódico «Daily Herald» da detalles sobre una pro-

bable simplificación de control en aguas españolas, añadiendo que las dificultades se verían resueltas cuando se reconocan como beligerantes a los dos bandos combatientes.

Continúa en Barcelona la persecución contra la propiedad privada

**Salamanca.**—El Consejero de Economía de la Generalidad, ha hecho unas declaraciones indicando que continuará la campaña contra la propiedad privada.



El Generalísimo ha dirigido personalmente las brillantísimas operaciones que han dado como resultado la caída de Santander. He aquí a nuestro Caudillo felicitando al coronel Vigón por las actuaciones de las columnas que dirige

# Se confirma la desaparición del Cristo de Limpias

SANTANDER.—Al ser ocupado el pueblo de Limpias se ha notado la falta del famoso Cristo, objeto de veneración no sólo en la provincia, sino en España entera. Se han hecho gestiones para conocer si algún vecino había logrado esconderlo, sin que, al parecer, haya ocurrido de este modo.

Se ha recogido la versión dada por algún miliciano rojo de que la imagen había sido vendida en París hace tiempo en la suma de un millón de pesetas.

Los sindicalistas se consideran más divididos y casi derrotados

Va'encia.—En un mitin celebrado en esta localidad, organizado por las Juventudes sindicalistas, procediendo con toda lealtad, un orador hizo referencia al partido único proletario, diciendo que los sindicalistas son los primeros que han defendido la unión. Añadió: nosotros luchamos contra los tiranos, sean lo que sean; estoy deseando poder volver a Asturias para respirar aquel ambiente republicano. Llevamos trece meses de guerra de discursos, trece meses de rellenar cuartillas para los periódicos, y la verdad es que al cabo de los trece meses estamos aún más divididos y casi derrotados.

VINOS "La Riva"  
COÑAC  
JEREZ

Colaboradores de EL ALCAZAR

IV

Por el P.  
Gab'no Márquez, S.J.

## Es derribado un trimotor rojo que intentaba bombardear Zaragoza

En el término de Agreda (Soria) a unos 15 kilómetros de Fitero, fué derribado un aparato rojo en el que iban tres aviadores, los que según parece tenían el propósito de volar sobre Zaragoza y bombardear la ciudad.

Este aparato no pudo llegar a su término por la vigilancia que se había establecido. Entónces trató de tomar la dirección de Navarra, pero se despistó y fué sorprendido por tres cazas nacionales. El trimotor, para escapar mejor, arrojó la carga que llevaba en unos campos, pero los cazas nacionales lo persiguieron derribándolo.

Los ocupantes del aparato se lanzaron en paracaídas y el aparato cayó envuelto en llamas en la cercanía de la línea férrea de Castellón a Soria. Dos de los pilotos fueron hallados muertos, ignorándose si por efecto de las heridas sufridas o suicidados. El otro piloto resultó ileso; se trata de un miliciano de dieciocho años, el que ha manifestado que habían salido de Castellón y que se habían despistado al salir de Zaragoza. Se le encontró muchos billetes de Banco. Uno de los pilotos se hallaba a un kilómetro del aparato incendiado y el otro cerca de él.

En el momento en que caía el aparato envuelto en llamas se presentó otro aparato rojo que fué también perseguido por nuestros cazas y puesto en fuga.

## Disposiciones del Boletín del Estado

### Nombramiento de gobernador de Santander

Burgos.—El Boletín del Estado, correspondiente al 31 de agosto, publica las siguientes disposiciones:  
Decreto n.º 346 nombrando gobernador civil de Santander a don Agustín Zancajo Osorio.  
Orden fijando 176 19 el recargo por cada 100 pesetas oro para la liquidación de los derechos de Aduanas durante la primera decena de Septiembre.

### Combinación de magistrados y jueces

Orden nombrando magistrado de Teruel a don Manuel Mesa Sáinz.  
Otra nombrando magistrado de Huelva a don Luis Lorenzo Peñaiva.  
Otra nombrando magistrado de La Coruña a don José Vieltey Ocampo.  
Otra nombrando magistrado de Huesca a don Antonio de Santiago Soto.  
Otra nombrando magistrado de Oviado a don José María Cremades.  
Nombrando juez del n.º 3 de Bilbao a don José Clavera y Albano.  
Otra designando para el Juzgado de Colmenar (Málaga), a don Juan Victoriano Barquero.

### Propuesta de laureada

Orden general del Ejército sobre juicio contradictorio para la contradictorio para la concesión de la laureada al teniente de la Guardia civil don Eugenio Hernández Santamaría.

### El traslado de los maestros

Orden disponiendo que los maestros a quienes fuese impuesto como sanción el traslado con motivo del expediente de depuración, aparte de no volver a ocupar la escuela en que antes desempeñaban sus funciones, cesarán en ésta en el plazo de los 10 días siguientes a la publicación de esta disposición, o a partir del momento en que se les imponga la sanción o se resuelva su expediente.

A esos maestros les será asignada una escuela que no se halle servida por maestro propietario o del grado profesional, y se encuentren definitivamente vacante, o esté cuando menos a 30 kilómetros de la localidad, cuando el traslado se verifique dentro de la provincia, y que radique en la localidad de censo igual o inferior al que tuviese la localidad de que proceda el maestro y que más se aproxime al censo de la misma.

### Los alumnos del grado profesional

Orden regulando el servicio de prácticas de los alumnos maestros del grado profesional. Los que durante seis meses hayan realizado las prácticas reglamentarias en escuelas distintas a las creadas especialmente para este fin y hayan sido aprobados, continuarán al frente de aquellas con carácter de maestros propietarios, provisionalmente, hasta su ingreso en el escalafón y percibiendo el sueldo de 3.000 pesetas hasta que, terminada la guerra, puedan incorporarse los compañeros de promoción que se encuentren en los frentes para formar la lista definitiva prevista en el decreto de 2 de julio de 1935.

Quiénes no hayan practicado los seis meses, proseguirán al frente de las escuelas como tales alumnos durante el próximo curso.  
Quedan suprimidos todos los grados que fueron creados para las prácticas de los alumnos maestros, cesando en su desempeño el 31 de agosto.—(Faro).

## Belarmino Tomás huye de Asturias

Oviado.—Estos días salieron por Avilés y Ribadesella cerca de 6.000 personas en buques extranjeros, entre ellas, los familiares de Belarmino Tomás y algún otro cabecilla. Por cierto que la familia de Belarmino hubo de necesitar más de un camión para transportar al buque toda una serie de baúles y paquetes, cuyo contenido misterioso no es difícil de suponer teniendo en cuenta las acciones marxistas contra la propiedad ajena.

El propio Belarmino se ha ido a Valencia a conferenciar con Zugazgoitia y acaso la conferencia no tenga límite señalado para el regreso.

Se anuncia que otros dirigentes, como Juan Pablo y un pariente de Albornoz, apellidado Ochoa, están con las maletas preparadas, esperando ocasión y buque.

Casa Díaz  
La mejor en flambres  
TOLEDO

### Un escolta de Aguirre detenido

Salamanca.—Ha sido detenido y encarcelado Javier Castro, de la escolta particular de Aguirre, a quien se acusa del robo de dos millones de pesetas.

### ¿Estallará la revolución en la zona roja en septiembre?

Valencia.—El representante del gobierno soviético en Valencia ha pedido que se encarcele a todos los elementos trotskistas por considerarlos agentes del fascismo.

Por su parte, el secretario de la III Internacional, después de una conferencia secreta, ha pedido al gobierno que liberte a los presos trotskistas, pues de lo contrario en septiembre estallará una revolución.

SEPTIEMBRE 2 1936 EL ALCAZAR Hace un año

A las seis de la mañana el enemigo de Santa Cruz lanzó varios petardos sobre Puerta de Hierro, provocando un pequeño incendio, que fué inmediatamente sofocado.

A las siete, la pieza del 75, emplazada en Aljares, disparó cuatro proyectiles, sin causar efecto notable.

A las cinco rompió el fuego una de las piezas del 15,5, lanzando 16 granadas contra el torreón NE, y por encima del Gabinete de Física.

A las 1,55 de la tarde reanudó el fuego la misma pieza, disparando sobre aquel torreón cuatro proyectiles, y a las 4,30 continuó haciendo fuego sobre igual objetivo, empezando a abrir brecha en el torreón.

El «paqueo» durante el día no fué intenso. La cocina y el horno de campaña fueron trasladados al local de la enfermería. Sólo hubo este día dos contusos.

En el Alcazar se sucedían los hechos realmente milagrosos. Cierta día un cañonazo del 15,5 penetraba por la ventana de la sala de banderas, donde había 45 oficiales, y no hirió a ninguno.

Otro día un proyectil arrancó la puerta de entrada, y no estalló, salvándose las 200 personas que se hallaban en aquel lugar.

Uno de los días en que nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas, por afinar demasiado, cayó una de las bombas entre los defensores del Alcazar por el torreón Noroeste, y recorriendo por la escalera de hierro todos los pisos, vino a pararse, sin estallar, en el mismo punto donde se encontraban 35 oficiales y falangistas. Era la única bomba que aquella tarde no explotó.

Otro hecho verdaderamente providencial, entre tantos otros, fué que cuando los sitiados consideraban completamente agotado el agua, observaron que desde su fondo manaba una fuente natural de agua excelente.

Todavía hubo otros casos de más acusado providencialismo a medida que el asedio se hacía más angustioso; pero los hechos evocando en relación con las fechas ulteriores en que se produjeron.

### ¿Y no les ponen coche?

Londres.—Para facilitar el enganche de voluntarios para el Ejército, el ministro de la Guerra británico autoriza a los reclutas a llevar consigo como invitados a algunos amigos durante las vacaciones anuales en las colonias de verano.

Se espera así lograr convencer a muchos reacios de las ventajas del enganche; es posible que en la alegría de las vacaciones sean más fácil de convencer.

### Billetes de 0,50! en Cataluña

París.—De «La Vanguardia» de 21 de los corrientes:

«Ayer se lanzaron al mercado los nuevos billetes de 0 50 pesetas emitidos por el Ayuntamiento de Barcelona.

El nuevo billete lleva en el anverso el escudo de la capital, en tinta verde, y en el reverso, en azul la fachada principal del antiguo Ayuntamiento, en la calle de la Ciudad.»

EXTRANJERO

Rusia alienta las guerras del mundo entero

Las remesas de material ruso a China, después del pacto chino-soviético

París.—El diario «Jour» da cuenta de la remesa de material soviético a China, en virtud del nuevo pacto chino-soviético. El material es el siguiente: 362 aviones, de ellos 150 de caza y 212 de reconocimiento y bombardeo; 200 carros de asalto, de ellos 25 extra pesados; 5 000 caballos; 2 000 automóviles; 2 800 «motos»; 1 500 tractores de Artillería pesada; 150 000 fusiles; 120 000 obuses, y 60 millones de cartuchos, para infantería. Además Rusia enviará en seguida a China voluntarios y especialistas técnicos. China se compromete a pagar al Banco del Estado soviético la mitad del importe de esta remesa en oro, haciendo además una serie de concesiones en China del Norte.—(D. N. B.)

Reyertas en Palestina entre árabes y judíos

Roma.—Comunican de Jerusalén que se han producido graves desórdenes entre árabes y judíos. Un árabe ha resultado muerto a consecuencia de los tiros disparados por un desconocido. En represalia los árabes dispararon contra un autobús en el que viajaban judíos, resultando tres muertos. En la noche de ayer los árabes empezaron a disparar contra las casas judías, como represalia a otra agresión judía. Reina una atmósfera de revuelta en toda Palestina y se temen otras semejantes represalias. (Stéfani.)

La Prensa inglesa se abstiene de comentar el pacto chino-soviético

Londres, 1.—La Prensa británica se abstiene de todo comentario sobre el pacto chino-soviético. Los periódicos se limitan a reproducir los comentarios de los diarios extranjeros. Dicen que dicho pacto no tiene interés directo para Inglaterra. La Agencia Reuter comunica de Shanghai que el Gobierno chino ha decretado la movilización de todos los súbditos aptos para el servicio militar.

Propaganda bolchevique en el pabellón ruso de la Exposición Internacional

París.—Se protesta contra lo que realiza el pabellón soviético en la Exposición Universal, que contrario a lo dispuesto, el pabellón ruso permanece abierto toda la noche, haciendo propaganda bolchevique.—(Faro.)

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Comentarios de la Prensa japonesa

Tokio, 1.—Según «Asahi», China intenta hacer participar a Inglaterra en el pacto de no agresión. «Jomiuri», dice que el discurso del príncipe Coroe, en la próxima sesión de la dieta, será minuciosamente examinado hoy en el Consejo de ministros. El periódico cree que el jefe del Gobierno, anunciará que el Japón se ve obligado a abandonar la política de no agravación del incidente para castigar lo efectuado por el Gobierno de Nankin y los militares chinos que conducen los movimientos antinipones. «Nichi Nichi» dice en su editorial, que el Gobierno japonés está molesto por el incidente ocurrido al embajador británico en China. Pero el periódico cree que las intespectivas y demandas procedentes del Gobierno del Japón son excesivas. Añade que el Japón combate por su vida, Inglaterra, cuya actitud debiera ser amistosa, se presenta en semejantes decisiones y en semejantes tonos. Comunican de Shanghai que como consecuencias del pacto de no agresión chino-ruso, los consejeros alemanes del Gobierno de Nankin, han dimitido. Los círculos políticos están evidentemente muy preocupados por las consecuencias del pacto chino ruso, que va en contra de la paz en Extremo Oriente y la paz mundial.—(Stéfani.)

La guerra Chino-Japonesa

Las fuerzas chinas reconquistan Wousoung

Shanghai.—De fuente japonesa se confirma que las fuerzas chinas reconquistaron la localidad y el puente de Wousoung. Los chinos ocuparon también las márgenes del río Yangtse desde Wousoung hasta el puente del León. Los buques de guerra japoneses bombardearon las concentraciones chinas en Kiangonan. Dicen también que los japoneses recuperaron las márgenes del río desde Liouo hasta Lohien, al noroeste del fuerte del bosque de León y la central hidráulica de Yangtsbon.—(D. N. B.)

Los japoneses inician una ofensiva de importancia

Shanghai.—Las tropas japonesas se han apoderado del fuerte de Wausoung. Este es el principio de una gran ofensiva japonesa de gran importancia. Aviones japoneses bombardearon la región de la estación del Norte, provocando varios incendios. La Universidad y edificios quedaron destruidos por el bombardeo.—(D. N. B.)

Conquistas japonesas en Whamgbu

Shanghai.—Las tropas japonesas ocuparon varios puntos estratégicos de importancia. Esta acción en el Wamgbu fué secundada por la Artillería y varios buques de guerra.—(D. N. B.)

China podrá arbolar bandera británica

Tokio, 1.—«Jomiuri» recibe la noticia de Shanghai, de que el Gobierno de la Gran Bretaña ha dado su consentimiento a China para arbolar la bandera británica. El periódico añade que si continúa así, el Japón se verá obligado a inspeccionar todos los barcos aunque uscan el pabellón inglés. Los Estados Unidos han prohibido la navegación de sus barcos hacia Shanghai.—(Stéfani.)

Nuevos bombardeos de los japoneses

Tokio.—Los japoneses bombardearon las posiciones chinas alrededor de Shanghai, el aeródromo y posiciones de artillería de Canton. El ministro de Marina comunicó que los aviones nipones bombardearon tierras militares en el Camino de Hierro Lunhai, Tiensen y Tipocow.

Los japoneses bombardean Cantón

Shanghai, 1.—Se confirma que siete aviones japoneses bombardearon esta mañana Cantón, lanzando bombas sobre los antiaéreos y aeródromos. Los chinos derribaron dos aviones agresores. Por su parte los japoneses afirman el haber derribado un avión chino que volaba sobre la nave americana «Hoover». Los japoneses anuncian, además, esta mañana el haber ocupado el pueblo de Woosung, a orillas del Hangupo.—(Faro.)

El programa del próximo Congreso Nacional-Socialista de Berlín

Berlín, 1.—«La Correspondencia» del partido nacional-socialista ha publicado el programa de los actos que se celebrarán con motivo del Congreso del partido, que tendrá lugar del 6 al 13 de septiembre. El Führer pronunciará los siguientes discursos: El día 7, en la Opera; el 8, otro en la revista del Servicio del Trabajo en el zepelín «Wiesse»; el 10, otro discurso ante las organizaciones femeninas nacional-socialistas. Este mismo día pronun-

ciará otro discurso en el zepelín «Wiesse». El 11 pronunciará otro discurso en el «stadium» ante las Juventudes hitlerianas, y otro en el 5.º Congreso anual del Frente del Trabajo. El 12 pronunciará otro discurso en la reunión de S. A. S. S. y de la N. S. S. K. El 19 pronunciará otro en la clausura del Congreso. A las veinticuatro horas de este mismo día habrá un gran desfile militar ante el Führer canciller.—(D. N. B.)

Italia a la cabeza del mundo en la justicia social

Tokio.—El catedrático de esta Universidad, señor Tckki ha pronunciado por radio una conferencia acerca de su reciente visita a Italia y de su coloquio con Mussolini, que, según el orador, ha logrado conciliar el capital y el trabajo con recíproco beneficio y eliminando la funesta lucha de clases, realizando una mayor justicia social. La Italia fascista marcha hoy a la cabeza de las naciones por lo que se refiere al bienestar del pueblo.—(D. N. B.)

El negro Joe Louis vence al campeón inglés Fatk en el combate de Nueva York

Nueva York, 1.—En el combate de boxeo celebrado anoche en esta ciudad entre el negro Joe Louis y el campeón inglés Fatk, venció el primero por puntos. Se discutía el campeonato mundial, que sigue ostentando el negro

JEREZ - GRAN - QUINA JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ busca Agentes con buenos informes y práctica.

En Cádiz... Coloniales al por mayor... Almacenes del Pópulo... Alfonso el Sabio, 15

SEGUROS DE TODAS CLASES Bruno Nieto Pérez Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Almacenes «Los Madrileños» CASANOVA Y LAGE Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería. Fábrica de Jabón Columela, núm. 2. Teléfono, 1703. Bujías Esteáricas «EL FARO» CADIZ Arbolí, 13.—CADIZ

Escultura Religiosa En el taller de ANTONIO GALLEGOS, pueden encargar la restauración de imágenes, altares, etc., en la seguridad de quedar satisfechos como lo acreditan los trabajos que llevan ejecutados. Gaspar Duque 8 TALAVERA DE LA REINA

Saldo a favor de 129 millones en la balanza comercial alemana En el mismo período del año anterior fué de 118 El Reich acuerda emitir un empréstito de 700 millones

Berlín.—En los primeros seis meses del año 1937, la balanza comercial alemana registra un saldo favorable de 211 millones de marcos contra solamente 180 en el período correspondiente al año anterior.

Impresión en Checoslovaquia por el pacto chino-ruso

Praga, 1.—El pacto chino-ruso ha causado viva impresión en Praga. Los periódicos sociales subrayan este pacto como una consecuencia necesaria provocada por el imperialismo alemán. La Prensa de derecha presenta el pacto como un peligro para la paz mundial. Toda la Prensa cree la posibilidad que el mariscal soviético Bucher sea encargado del mando en jefe de las fuerzas chinas y que según los periódicos aumentaría el peligro de la guerra chino-japonesa.

Berlín.—Prosiguiendo la consolidación financiera empezada en 1935, el Reich ha decidido la emisión de un empréstito de 700 millones de marcos, con lo cual los compromisos del tesoro alemán en forma de empréstitos alcanzan 2 200 millones.

El Cairo.—En los mercados de café se va notando el rápido incremento de la producción del Africa italiana, que muy próximamente podrá abastecer integralmente a su mercado metropolitano. También se registra un rápido incremento en la exportación de algodón y de pieles de Etiopía hacia los puertos italianos.

Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO

# Convocatoria de quinientas plazas para auxiliares de Telégrafos

El Boletín Oficial del Estado de fecha 25 de agosto, publica una disposición para cubrir 500 plazas de auxiliares de Telégrafos, con arreglo a las siguientes normas:

**Instancias.**—Se pueden presentar desde el 24 agosto hasta el día 23 de septiembre próximo, a las 17 horas, en cualquiera de los Centros de Telégrafos de la Zona liberada.

**Condiciones.**—Pueden solicitarlas todos los españoles, varones o hembras, que no tengan impedimento físico para el desempeño de su cometido; estén comprendidos entre los dieciséis años cumplidos el día de la fecha y los treinta y cinco en la misma época; posean conocimientos de cultura general y mecanografía, constituyendo méritos poseer el título de Bachiller, Perito o Profesor Mercantil o cualquiera otro de Facultad o estudios superiores, así como el dominio de idiomas o tener aprobado alguno de los ejercicios en el Cuerpo de Telégrafos.

El orden de preferencias para cubrir las plazas será el siguiente:

1.º Mutilados de guerra, siempre que su invalidez no les imposibilite para el desempeño del cargo.

2.º Los que habiendo combatido por lo menos durante dos meses hayan causado baja definitiva en el Ejército por enfermedad, siempre a reserva de su capacidad física en relación con el cargo.

3.º Los huérfanos de padres muertos en campaña o asesinados por los rojos.

4.º Las viudas en igualdad de condiciones.

5.º Los que hayan perdido algún hermano en la campaña o asesinado por los rojos.

6.º Quienes hayan sufrido daños en sus personas o en la de sus familiares, a consecuencia de la guerra o de persecuciones de los rojos. En estos casos, deberán ser preferidos los que hayan sido víctimas de daños mayores, a juicio de la respectiva Dirección, y de entre ellos los que tengan padre o hermanos en el frente.

Se justificarán cada uno de las circunstancias anteriores con documentos fehacientes y declaraciones juradas, así como con certificaciones extendidas por la Dirección del Cuerpo de Mutilados de la Guerra.

Además de esos documentos se acompañará a la instancia:

a) La partida de nacimiento o testimonio de la edad y naturaleza del solicitante.

b) Certificado médico por el que acredite no tener defecto físico que le impida realice con la debida eficiencia los trabajos propios del servicio de Telégrafos.

c) Certificado de buena conducta expedido por el señor alcalde y cura párroco del lugar de su residencia.

d) Informe de la Guardia civil o Policía respecto a las actividades sociales y políticas del solicitante.

e) Declaración jurada de no haber pertenecido a ninguno de los partidos políticos del Frente Popular ni a la secta masónica y de ser afecto al Glorioso Movimiento Nacional.

Cada instancia llevará una póliza de 1,50 pesetas y las certificaciones de 2 pesetas.

**Exámenes.**—Consistirán en escribir al dictado un ejercicio de ortografía; otro redactado para la máquina de escribir y un tercero

verbal sobre conocimientos generales de Geografía de España y situación de las principales naciones y poblaciones del mundo.

Las instancias de los aprobados se enviarán a la Dirección General para que la Superioridad les clasifique por orden de méritos.

**Retribución.**—Los aprobados serán admitidos a prácticas como «Aspirantes en Prácticas» sin remuneración durante un mes, en uno de los centros, que se procurará sea el de su residencia o el más próximo si el interesado no solicitare otra cosa a que se pudiere acceder. Esas prácticas durarán un mes, transcurriendo el cual, se les expedirá el título de «Auxiliar interino de Telégrafos» con la remuneración de 200 pesetas mensuales, y los que no se hicieron por su falta de celo, disciplina o mala conducta, acreedores a ello, serán separados del servicio definitivamente.

Estos auxiliares no tendrán la condición de funcionarios públicos ni ninguno de los derechos correspondientes, pudiendo ser separados definitivamente en cualquier momento, ni adquirir derechos por los prestados, para otros destinos.

Los exámenes se verificarán en los Centros de Telégrafos donde se presente la instancia y ante el jefe del mismo Centro.

## NECROLOGIA

Misa por los funcionarios de Policía asesinados por los rojos en Toledo

Mañana día 2, en la Iglesia de San Nicolás, se dirá a las nueve de la mañana una misa de Requiem en sufragio del alma de los funcionarios del Cuerpo de Investigación y Vigilancia asesinados por las hordas rojas en Toledo.

Fueron las víctimas, el comisario de la plantilla D. Ricardo Sánchez Rodríguez, el inspector don Bernardo González Martín y los agentes D. Deogracias Martínez Paría, D. José Ocaña Teba, don Vicente Pérez Tadeo y D. Urbano Marcos Ramos, todos ellos funcionarios dignísimos, que no habían cometido otro delito sino cumplir rectamente sus deberes; pero que eran buenos patriotas, y como tales sufrieron la ira feroz de la canalla marxista.

Costean la misa los compañeros de esos mártires que actualmente forman la plantilla de Toledo, y por medio de estas líneas ruegan a los parientes y amigos de las víctimas que asistan a dicho sufragio y les tengan presentes en sus oraciones.

## DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pago para el día 1 de Septiembre de 1937:

El pago de haberes de las Cajas Pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana.

Día 1.—Retiros de todas clases y personal en reserva.

Día 2.—Jubilados, carteros urbanos y patrimonio.

Día 3.—Montepío militar, remuneratorias y excedentes.

Día 4.—Montepío civil y haberes del Clero.

Segunda vuelta.—Día 6.—Todas las nóminas.

Don Fermín Torres Cañamares, Pablo Alonso, Antonio de la Torre, Julián Hernández, Mariano Sánchez, Gonzalo Pulido, Juan Molero, Apolonio Iglesias, Juan Fernández Uriarte, Felipe Vaquero, Albano Fernández, Emilio Ferraz, Julio Pérez, Luis Merchán, José Alandi, Lucas Ortega, Señor Delegado jefe de Telégrafos, Juan García, Fernández Gosalvez, Bernardino Santos Olmo.

Don Luis Menéndez, Juan Rivas, Luis Ramos, Joaquín Romero, Ramón Vaquero, Señora Carmen Segura, Salvador López, Santiago Olmo, Doña Isabel Millé, Constantino Manzano, Isaac Soler, Enrique Vera Sales, y Máximo Blanco.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA.—DELEGACION LOCAL DE TOLEDO

Relación de las treinta señoritas que, en cumplimiento de lo ordenado por la superioridad, han sido nombradas para hacer la recaudación del Plato Unico y Día sin Postre:

Pilar López, Flor Moraleta, Esperanza Hernández, Dolores Belmonte, Milagros García, Amelia Serrano, Mercedes Moreno, Carmen Berrocoso, Julia Aguado, M. Josefa Muñoz, Purificación Rodríguez, María López Aguado, Gregoria Barba, Teresa Ortega, Victorina Pareja, Dolores Gancedo, Emilia Larra, Sagrario de la Cruz, Joaquina Guillén, María Carriavilla, Sagrario Calderó, Asunción D ez, Carmen Huldobro, Mercedes Pérez, Aurora Muñoz, Josefina Moreno, Concha Franco, Josefina Hernández, Engracia Gómez y Angeles Miranda.

Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas.—La delegada local, ISABEL JOGA.

## Gobierno militar

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

106 relación

Suma anterior, 2.070.738,86 pesetas

Emilio Sacristan, 100 pesetas; personal de la Cámara de la Propiedad Urbana, 111,76; personal de la brigada topográfica de parcelación, 138,15; don Miguel Liso, 300; gremio patronal de peluqueros y barberos octava entrega, 100; personal sanitario de la provincia, un día de haber del mes de junio, 351,75; don Marcelino Isaac Martín, 50; Ayuntamiento de Casar de Escalona, suscripción entre el vecindario, 1832,50.

Personal de la sucursal del Banco Hispano Americano, 141,50 pesetas; don Martín Aguado Pleite, 50; empleados del colegio de agentes comerciales; 5,45; don Juan Aparicio Hernández, 5,00; Hipólito Sánchez Robles, 5,00; horas cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 7.726,65; por venta de ejemplares de «El Alcázar», 75.

Suma y sigue, 2.081.739,62 pesetas.

Hermanos Rodríguez Sánchez, una cadenita de guardapelo, tres sortijas de oro.

Victoriano López, un alfiler de corbata con puñal.

Por conducto del gobernador civil, un colgante en forma de cruz y arete, de oro.

Hermanos Rodríguez Sánchez, una pulsera y un sello de plata, Don Luis Garces, veinte gramos de trozos de oro.

Doña Mercedes Locuri, viuda de Melero, una pulsera de oro con cinco brillantes, una condecoración de San Hermenegildo, otra del Mérito Militar con adornos de oro y un bolso de señora.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 28

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión . . . . .	716,8
Temperatura máxima . . . . .	33,0
Idem mínima . . . . .	16
Humedad % . . . . .	16
Viento . . . . .	0-NO
Lluvia (litros por metro cuadrado) . . . . .	0,0

## Cooperativa de la Propiedad

Entidad de carácter social bajo la Inspección del Estado Julio César, 10.—SEVILLA

Créditos para la construcción y reforma de viviendas, para compra de pequeñas propiedades agrícolas y personales. Formación de pequeños capitales por medio de Contratos de Cooperación. Preciamos personas bien relacionadas para Corresponsales en los pueblos.

Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo.

El Estado nacionalsindicalista, encarnado en nuestro Caudillo, Franco, no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

## Sección Religiosa

DIA 2.

**SANTORAL.**—Santos Esteban, Epifanio, ob; Antolín, Zenón, Teodoro, Evodio, Calixta, Julián, Hermógenes, Eutiquiano, Exiquio, Máxima, Concordio, Diomedes, Felipe, mrs.

## Actos de la quinta bandera de la Legión

Té en honor de la madrina

Esta tarde, a las siete, en el salón regio de la estación ferroviaria, la quinta bandera de la Legión obsequiará con un té a su madrina la señorita Carmen Gobarp.

Mañana, verbena en el Miradero

Mañana, día 2, la quinta bandera celebrará una comida legionaria con asistencia del general Yagüe.

Anochecido, en el Miradero, se verificará una verbena con que la oficialidad obsequia a los legionarios, a las muchachas toledanas y al vecindario en general.

Asistirá al festival la brillante banda de música de la Legión.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**DON SOCORRO FERNANDEZ FUENTES**

(Guardia civil)

Falleció en defensa del Alcázar por Dios y por la Patria

el día 2 de septiembre 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ramona Paniagua hijos Manuel, Paca, Sagrario y Carmen y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y se dignen asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial del Arrabal, el día 2, a las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

**¡Señora!** AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE **MARCIANO P. MONTES** «LA CASA DE LAS MEDIAS»  
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1.527  
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667  
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanas  
**TOLEDO**

«La Primitiva Competidora»  
Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de **MIGUEL PALENZUELA GEBÁ**  
Sucesor de Agabo Palenzuela Liras  
Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

Vino añejo «LA PILARCITA»,  
Para enfermos y convalecientes  
**Brñido Sabrido**  
Plaza del Ayuntamiento, 8. TOLEDO

## Información general **Un inglés llegó a Santander antes de ser liberada y fué trasladado a Gijón**

**San Juan de Luz.**—El industrial inglés señor Bellende que posee grandes empresas industriales en Bilbao y Santander, cuando supo la liberación de esta capital salió de Gran Bretaña en avión, haciéndolo acompañado por un joven español llamado Ramón González, que le debía servir de intérprete. Pero cuando aterrizó el avión en el aeródromo de Santander los dos fueron detenidos por los rojos, que todavía eran dueños del campo aéreo.

El español logró hacerse pasar por ciudadano americano; pero el señor Bellende fué transportado a viva fuerza a Gijón, careciéndose de noticias suyas desde hace dos días.—(Stéfani).

### Detención de un alto empleado soviético

**Moscou.**—El jefe del departamento de construcciones de las fábricas Molotoff, las más importantes de la industria pesada soviética en el Extremo Oriente, ha sido detenido, porque deliberadamente, sólo empleaba enemigos del régimen soviético en su departamento.

## El general de la Aeronáutica italiana llega a Budapest

**Bucarest.**—El General de la Aeronáutica italiana, señor Pelegrini, ha llegado en avión a Bucarest y celebró esta mañana una entrevista con el Ministro del Aire.

Esta tarde marchará a Sinaja donde será recibido por M. Antonescu.

La conversación que celebrará con este señor será acerca de la línea aérea que ha de unir a Italia con Yugoslavia y Rumania, que será terminada dentro de poco.—(Stéfani).

### La radio roja habla de complot en Valencia

**San Juan de Luz.**—Por Radio Torrente se ha sabido que en Valencia se descubrió un complot en el que participaban, la Guardia civil, Guardias de Asalto y milicianos. La situación en Valencia es cada vez más tirante.

### La eliminación de los trozkistas

**Moscou.**—En Leningrado, ocho funcionarios han sido condenados a muerte acusados de trozkistas y de haber destruido las cosechas. Otros nueve contrarrevolucionarios de derechas van a ser juzgados en Mijí Nowgorod.

En la ciudad de Tiflis en el Cau caso, han sido procesados unos traidores por preparar insurrección en el ejército. Los acusados confesaron haber formado organizaciones contrarrevolucionarias.

En Minsk, el Tribunal militar ha condenado a muerte a una banda de espías trozkistas.

### La personalidad del nuevo Embajador alemán en Salamanca

**Berlin.**—Con motivo del nombramiento, ya telegrafiado, del doctor Von Stohrer para ocupar la Embajada de Alemania en Salamanca, la Prensa berlinesa se ocupa extensamente de la personalidad del nuevo enviado oficial a la España de Franco.

El nuevo Embajador nació en Stuttgart en 1885, ingresando en 1910 en la carrera diplomática. Durante la guerra mundial actuó como segundo secretario en la Embajada de Madrid.

En 1918, regresado a su país, se encargó por algún tiempo de la Sección de Prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores, siendo desde 1924 hasta 1926, jefe de la Oficina de personal de dicho ministerio.

Nombrado en 1935 ministro de Budapest, se resolvió dejarle en su anterior cargo, porque, ante la difícil situación del Mediterráneo con motivo de la guerra en Abisinia, no se juzgó oportuno la retirada de Egipto de persona tan versada como el Sr. Stohrer. En julio de 1936 ascendió a embajador en Madrid, cargo que tampoco pudo ocupar por haber estallado la guerra civil.

## Francia decide repatriar a los milicianos marxistas

**París.**—El Gobierno francés ha decidido repatriar a los milicianos que procedentes del frente de Santander, se han refugiado en Francia. Los heridos y enfermos serán también conducidos en trenes sanitarios, escoltados por la guardia republicana a Puigcerdá y Cataluña. En la estación de Toulouse fue servido un almuerzo a 8 000 milicianos que, procedentes de Santander, se dirigen a Cataluña en cinco trenes especiales. Muchos de dichos milicianos, no querían de ninguna manera ser conducidos a Cataluña y al paso de las tropas por la estación de Montarbanes, promovieron alborotos solicitando les dejaran quedarse en Francia.

Debido a dichos alborotos, se decidió por los jefes de los trenes, cerrar con llave los vagones para facilitar la vigilancia.

### La Generalidad prohíbe la entrada de periódicos franceses

**Toulouse.**—En Barcelona está prohibida la entrada de periódicos franceses. Hasta hace poco sólo se permitía la venta de los periódicos de izquierda y extrema izquierda, pero hace unos días se ha prohibido la venta de todos en general.

### Los rojos detienen ya hasta los periodistas extranjeros

**Salamanca.**—Los delegados valencianos del servicio de orden público, parece que han perdido todo el freno, ya que las detenciones se extienden hasta a los corresponsales de los periódicos extranjeros. La policía detuvo a una periodista canadiense que había llegado a Barcelona para ofrecer tres ambulancias entre otras cosas, y a pesar de que dicha periodista estaba recomendada por personalidades rojas españolas. Además fué detenido el señor Sullman, representante austriaco del Servicio de prensa de Ginebra, y el señor Stas de la Metropress. La situación actual de Barcelona, recuerda, en mucho los detalles a la que reinó en agosto y septiembre del año pasado.

## Continúan llegando al Sur de Francia miles de evadidos rojos

**San Juan de Luz.**—Las autoridades francesas se muestran cada día más preocupadas por el asunto de los refugiados españoles. También el martes entraron en los puertos de Bayona y la Rochela, veleros y vapores con refugiados de Asturias.

El Prefecto de los Bajos Pirineos, dirigió una carta al ministro del Exterior, exponiendo la situación que se ha creado con la llegada de miles y miles de refugiados. Se habla de la necesidad de exponer ante el comité de la No Intervención, la situación creada por estos milicianos rojos. También se habla de la necesidad de dirigir a España por la frontera de Hendaya o por la de Cerbere, todos aquellos refugiados que no tengan medio de existencia.

### Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

### Los diarios franceses denuncian el contrabando de armas de los rojos

**París.**—Varios periódicos de esta capital aseguran que el contrabando de armas con destino a los rojos españoles, florece de nuevo, expresando la convicción de que el material bélico llegado estos días a puertos franceses, estaba destinado a la España roja.

Por ejemplo, según una información recibida de el Havre, en el pequeño puerto, estuario del Sena Monfleur, llegaron dos pequeños vapores con armamento. Uno de ellos, de nombre «Pluvastause», traía mil toneladas, declarando procedía de Marsella, con destino a Grecia y la mercancía de origen del puerto Odina; el segundo barco, holandés, de nombre «Arbo», no ha recibido hasta ahora permiso para entrar en el puerto.

Anúnciese en EL ALCAZAR

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO Cáceres-Talavera CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,15
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

### Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

## HOTEL GREDOS

DE **Dominica González e hijo**  
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

### Dificultades de transporte en Barcelona

**Barcelona.**—El Ayuntamiento de Barcelona ha facilitado la siguiente nota. Ante las dificultades provocadas en los transportes urbanos en Barcelona por las restricciones que impone la guerra con la disminución de autobuses en la circulación a causa de la escasez de piezas de recambio, averías, el consejo rector de servicios públicos del Ayuntamiento, viene preocupándose del problema.

A tal efecto, y como consecuencia de las gestiones efectuadas, el comité de control de los transportes urbanos, ha intensificado considerablemente, el servicio de tranvías, no tan sólo poniendo en circulación mayor número de coches, sino haciendo más intenso el trabajo de cada uno de ellos.

### Entusiasmo en Addis Abeba por la toma de Santander

**Addis Abeba.**—En esta ciudad ha despertado gran entusiasmo la ocupación de Santander, habiéndose organizado una manifestación en la que tomaron parte gran número de fascistas y los obreros que prestan su trabajo en la capital del Imperio. El Secretario General de Addis Abeba ha interpretado un manifiesto ensalzando a los legionarios.

## La ofensiva de Aragón ha sido truncada en sus comienzos

**Roma.**—La victoria de Santander ha venido a demostrar una vez más la supremacía del Ejército Nacional. Del grueso de la columna que se dirige a Asturias se han disgregado fuerzas que por distintos caminos se dirigen a esta región. Una de estas columnas, se apoderó del Valle de Cabuérniga.

La prensa italiana comenta el momento actual de la guerra civil en España. Dice que la ofensiva de Miaja y Pozas en el frente de Aragón, ha sido truncada en sus comienzos. El mando rojo, aprovechándose de que los nacionales se habían empleado a fondo en Santander, han emprendido un fuerte ataque en el frente de Aragón, concentrando grandes masas de infantería, artillería y aviación.

No obstante esto, las fuerzas nacionales han contenido brillantemente el ataque y han pasado a la contraofensiva, causando a los rojos grandes pérdidas de hombres y de material.

### Nadie pasa hambre en la provincia de Santander

**Santander.**—Ayer terminó la recogida de refugiados que acampaban en los barrios extremos de la capital. Quedan perfectamente atendidos en un barrio de la población. En los comedores gratuitos, se han repartido raciones en cantidad superior al día anterior, no quedando nadie sin comer. En la

provincia de Santander, desde el día siguiente al de su liberación funcionan comedores en Reinosa, Los Corrales, Torrelavega, Santoña, Laredo y Castro Urdiales. Continúan abriéndose comedores en los pueblos donde se consideran necesarios. Mañana se organizarán comedores económicos en donde, por cuarenta céntimos, se repartirán 3 platos, vino y postre.

Además se dará un menú para la sección del «Plato del día».

Ayer comenzó la evacuación controlada de mujeres y niños, a los pueblos de la provincia, esperando otros barcos para apresurar la rápida evacuación.

### La «Petite Gironde» confirma que Gijón se ha declarado independiente

**París.**—«La Petite Gironde» del día 27 informa haber recogido un telegrama de Gijón que dice: «Por razón de la situación creada en el norte de España el Consejo interprovincial de Asturias y León, se ha reunido y ha decidido constituirse en Consejo de Gobierno con jurisdicción sobre todos los territorios en poder de los rojos. Todos los organismos civiles y militares se someterán a las decisiones de dicho Consejo, reunido permanentemente.

### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

**Don José M. Sonseca y Velasco**

Capellán de Sto. Domingo el Antiguo y Beneficiado de la S. I. C. P.

vilmente asesinado por las hordas marxistas el día 11 de Agosto de 1936

R. I. P.

Sus primos don Bernardo y doña Concepción Tofiños; sobrinos don José (del Comercio), doña Nieves don Eugenio (Practicante) y doña Josefina M. de Sonseca y Tofiños.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 2 del actual en la Iglesia de San Nicolás de Bari, de esta ciudad, a las ocho de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Especial para EL ALCAZAR

## LA ODISEA DE COMILLAS

Por Juan L. FRISUELOS

Por éstos días hace un año, que dió principio la odisea del seminario de Comillas, que al pasar de los días habrá de ir desarrollándose, hasta tomar caracteres de verdadera tragedia.

Los lectores tendrán quizá algún recuerdo, siquiera sea lejano de lo que el pasado año pasó en Comillas, bien por las referencias parciales y apasionadas de la prensa de izquierda, o por los sabrosos y variados comentarios a que prestó el hecho en todos los ámbitos del Frente Popular, que quiso valerse de este irfame atropello a la benemérita Institución de Comillas de propaganda indigna y muy a propósito para sus perversos fines.

Como recuerdo a los mártires, que ha dado a la Iglesia y la Patria este gran centro de la cultura Eclesiástica y Española, que es la Universidad Pontificia de Comillas y a fuer de testigo presencial de los hechos en todo el transcurso de los mismos, queremos hacer un relato de lo más interesante de esta gran tragedia colectiva.

Al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional, si bien ya se había dado fin a toda actividad escolar, buen número de jóvenes seminaristas permanecía aún por causas diversas en el seminario. Estos con algunos cursillistas de Acción Católica y no pocos niños del Colegio anejo a la Universidad, hubieron de vivir pasados más días aquel Calvario que fué la prisión decretada por el Frente Popular de Santander.

Era el Seminario para estos elementos cosa, que codiciaba de muy atrás y así no se dieron descanso hasta conseguir de los directivos de Santander, que fuera este incautado y arrojados de él cuantos le ocupaban con el pretexto de que sería destinado a fines de guerra. Ofrecía esto no pequeña dificultad toda vez que en aquellos primeros momentos las masas de la Montaña en su inmensa mayoría de derechas, hubieran visto muy mal aquella determinación del Frente Popular, pues se daba el caso insólito de que los pacíficos moradores del Seminario, ajenos a cuanto fuera ocurriendo, en su mayoría de otras regiones, niños al-

gunos, jóvenes los más e inocentes todos, como más tarde hubo de confesar el propio Frente Popular de Santander, fueron arrojados violentamente de su morada y llevados prisioneros a Santander.

Para ello empezó a divulgarse entre las gentes la falsa especie de que a altas horas de la noche y desde el Seminario, situado como es sabido, a muy poca distancia de la costa, se comunicaba por medio de señales luminosas con «El Crucero pirata Almirante Cervera, al objeto de preparar un desembarco en la Costa Cantábrica, que facilitara el triunfo de los facciosos en la Montaña». A esto se añadió, que estaba el Seminario «en comunicación continua con los generales rebeldes, valiéndose de una emisora clandestina de que va se disponía con anterioridad al Movimiento, dispuesta ahora a fines de espionaje».

Merced a las propagandas de la Prensa de izquierda, se había hecho común la creencia de que el Seminario en posición estratégica era una verdadera fortaleza, dispuesta para la defensa armada en caso preciso, contando para ello con todo género de elementos de guerra: fusiles, ametralladoras, granadas de mano y hasta alguna pieza de Artillería pesada; en fin, un verdadero arsenal de armas. Todas estas falsedades y otras infamias inventadas y difundidas por la Prensa al servicio del Frente Popular, dieron el resultado apetecido: crear un ambiente de hostilidad, manifestada y creciente en torno al Seminario de Comillas, sobre todo entre las gentes sencillas de los pueblos y caseríos de aquellos contornos, que en su día había de exteriorizarse en demostraciones de odio a los seminaristas, que en calidad de prisioneros habían de ser conducidos a Santander.

Antes de seguir adelante en esta narración, no estará demás advertir a los lectores sobre los hechos que pudieron servir de pretexto infundado, ya que no de base a estas afirmaciones calumniosas, que tendían únicamente a sembrar el desprestigio del Seminario de Comillas y de sus honorables directores.

Ya hacía algún tiempo que unidades de la Escuadra efectuaban al movimiento salvador navegaban de continuo en servicio de reconocimiento y vigilancia a la altura de Comillas y San Vicente de la Barquera y a pocas millas de la costa.

Lapre sencia de estos barcos, que resultaron ser el acorazado «España», el crucero «Almirante Cervera» y el destructor «Velasco», poco menos que inadvertida a los pacíficos moradores del Seminario y que por otra parte traía presas de pánico a las gentes de la costa, fué aprovechada por el Frente Popular de Comillas para hurdir la pintoresca leyenda de las «Señales al Cervera» o «El Seminario de Comillas centro de espionaje al servicio de los facciosos».

En cuanto a lo de la emisora, todo quedaba reducido a un sencillísimo aparato receptor que el Seminario poseía ya de antes y con el que, como es natural, se procuraba estar, en cuanto era posible, al tanto de los graves acontecimientos que se desarrollaban en nuestra Patria.

Y, por fin, por lo que hace a la defensa armada del Seminario, los mismos milicianos enviados de Santander, después de minucioso registro, hubieron de confesar que no había sido hallado el más mínimo rastro del material bélico de que se había venido hablando sin fundamento alguno.

### Las juventudes de Stalin

## Desde hace algún tiempo son frecuentes en Francia las agresiones y abusos cometidos por muchos marxistas

París.—Hace algunos días, tres muchachos se paseaban en bicicleta en el término de Prefailles. De pronto se vieron rodeados por una banda de gofifilos pertenecientes a las «Juventudes de Stalin». Sobre sus camisas ostentaban orgullosamente las insignias de los soviets.

A una señal dada, se lanzaron contra los tres muchachos, los derribaron y golpearon violentamente, después de haberles hecho sufrir otras afrentas.

A la mañana siguiente, otro muchacho, de 9 años, y como ellos emparentado con una persona local, fué amenazado e injuriado cuando compraba un periódico nacional en un kiosco de la ciudad.

El pobre niño tuvo que huir precipitadamente. Se ha presentado la correspondiente denuncia ante los Tribunales de Justicia.

### Los rojos reclutan a sus soldados en los penales

Toulouse.—Ayer se celebró un acto en el penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, que es otra prueba palpable de la catadura del llamado Gobierno «legítimo» y de la condición de las tropas que sostienen al Comité rojo de Valencia.

Con motivo de festejar el 150 voluntario que ha dado aquella población de penados por delitos comunes, los que son liberados al pasar a combatir a las órdenes de Rusia, tuvo lugar en el patio de aquel presidio un acto en el que pronunciaron discursos el teniente coronel Estrada y Alvarez del Vayo y formaron fuerzas del llamado Ejército rojo.—(Faro).

## “La caída de Santander tendrá consecuencias considerables,”

Esto y más dice un diario del Frente Popular Francés

### Del bombardeo del buque resultaron nueve tripulantes heridos

Tokio.—Se dice que el bombardeo del navío americano «Presidente Hoover» ocurrió durante un ataque de los aviones chinos contra las posiciones japonesas. A bordo del buque hay siete tripulantes heridos graves y dos leves. El buque tiene grandes desperfectos. (D. N. B.)

### Enérgica protesta del Gobierno yanqui a China

Washington.—El ministro de Negocios Extranjeros ha encargado al embajador yanqui en Nankín que presente una enérgica protesta cerca del Gobierno chino por el incidente del «Presidente Hoover». (D. N. B.)

## UN EXITO ROJO

En Valencia circula ya un tranvía por hora

Valencia.—Las autoridades por lo visto no tienen otro asunto más interesante de qué ocuparse puesto que hoy han anunciado por todos los medios de difusión que se ha restablecido el servicio normal de tranvías hasta las once de la noche, y que a partir de dicha hora habrá un tranvía por línea.

Vda. de B. Rodríguez La-Cave  
Manzanilla selecta  
“BARBIANA,”  
Marca Registrada  
Sanlúcar de Barrameda  
(Cádiz)

AUTO INDUSTRIAL  
A. ROMERO  
Accesorios automóviles-Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos  
P. Cortes, núm. 9.—Teléfono, 2.435  
CADIZ

## Otro escándalo promovido por los niños rojos

París.—Los niños españoles que se encuentran refugiados en Saint-Cloud han promovido otro nuevo escándalo.

La causa de ello fué lo siguiente: Un empleado llamado Francisco Martínez fué expulsado por no cumplir las órdenes recibidas, y al enterarse los chicos promovieron un gran escándalo, y apedreron a los guardas y a los dirigentes, teniendo que readmitir al Martínez.

Por efecto de este incidente, otros 300 niños han sido llevados a Cervere para reintegrarlos a la España roja.

## “La Divina Pastora”

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

Harinera  
“Adame Casto,”  
S. A.  
CADIZ

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos:  
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios  
Servicio bibliográfico gratuito  
Papelería : : Material para oficina  
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

# La tragedia de los hombres asesinados en Santander

Santander, 7. — Esto fué la Checa, de aquí salían las expediciones de hombres buenos que, amontonados en las camionetas o aisladamente en automóviles, eran cargados como fardos para ser conducidos al barco o la cárcel o a los trágicos lugares de las ejecuciones, de los que trataré en capítulo aparte.

La Checa remedaba los procedimientos crueles de la que tomaba el nombre, Nella Ruiz, Ojazarán, Torres, eran los sanguinarios verdugos que, al frente de unas cuantas docenas de desalmados, perpetraron los crímenes más brutales que la conciencia se resistirá a admitir. Nella y su hijo, que no tenía más de diecisiete años, presenciaron los asesinatos, cuando no tomaron parte directa en los mismos, de unas 6 000 personas.

El gobernador Ruiz Ojazarán, que, previendo bastantes meses antes la caída de Santander, se había apoderado de unos cincuenta millones de pesetas en metálico, aparte de alhajas robadas que salvó enviándolas al extranjero, no quiso nunca ponerse frente a Nella, al que temía porque le había amenazado con descubrir sus extorsiones y obligarle a que diese cuenta de ellas e incluso juzgarle si era preciso y se atrevía a mermar las atribuciones de aquel tribunal que, sólo con nombrarlo, ponía temblores de locura en los hombres más templados.

A la Checa se la conocía por los departamentos del Ayuntamiento, adonde se conducían a todos los detenidos. Las razzias se hacían por la noche, a altas horas de la madrugada. Entonces, los automóviles recorrían la población en todas las direcciones y paraban de improviso para que el perseguido no se decidiese a huir y si había alguien con sentimientos humanos que quisieran ampararlo, desistían de hacerlo por la represalia que estaba seguro que habría de sufrir. Los departamentos del Ayuntamiento eran focos de estercolerice

en las que apenas si se podía respirar. Los presos habían de hacer allí mismo sus necesidades. En ningún caso se les concedía que pudieran salir fuera de los mismos, porque el suplicio empezaba al entrar en ellos. Las pobres víctimas, amontonadas unas encima de otras, no tenían espacio ni para dormir; permanecían días enteros sin que se les proporcionara alimentos ni se consintiera que fuesen atendidos por sus familiares.

Tanto los presos de la capital como los de los pueblos, eran encajonados, en lo que irónicamente todavía tenían humor los sentenciados de llamar «los burladeros de la muerte»; porque sabían que allí o en otro sitio, su destino sería el sacrificio después de un bárbaro martirio; de los bombardeos del Ayuntamiento salió mucha gente, de la que nunca jamás se volvió a saber. Los carceleros no oponían ninguna inconveniente cuando las cuadrillas de la U. G. T. la F. A. I. o los comunistas se presentaban con una orden de libertad, extendida frecuentemente por que las organizaciones, que se cumplimentaba sin ningún trámite, orden que sólo significaba que la persona reclamada había de entregarse a aquellos sujetos, que minutos después cumplimentaban la sentencia, de aquellos calabozos salieron los hermanos Aurelio y Agustín Sordo, este último, administrador de «La Lucha», el periódico de combate precursor del actual movimiento, de cuyo personal se conoce, hasta la fecha, el asesinato de siete de sus fundadores; Lavín Polo, el chófer de La Regional y otros muchos cuyos nombres llenarían páginas completas de este periódico.

Desde la Checa trasladaban a los presos a la cárcel provincial. El traslado siempre se preparaba aparatosamente. La chusma conocía la hora y el sitio por donde se efectuaría y se aglomeraba en las calles, persiguiendo el paso de los condenados, de los que hacía befa

## Las refinadas crueldades de Nella

### La heroica muerte del secretario del Centro Tradicionalista

y a los que injuriaba y escarnecía con los peores insultos, excitando a que los condujesen al faro, que era, como San Juan del Monte, el lugar protocolario de las inmolaciones. Muchas veces quiso la plebe asaltar los camiones en donde los desgraciados tenían que sufrir aquel tormento, y más de una vez los conductores, no por sentimiento de compasión a los que llevaban dentro, sino por instinto de salvación, tuvieron que acelerar para no ser víctimas también de la plebe, que arrojaba los bidones de gasolina para luego prender fuego a los carruajes.

Los presos, por lo general, estaban dos o tres días en la cárcel, hacinados en las celdas, en las mismas condiciones que en la Checa, simulando que se les concedía la libertad. Algunos de ellos, como Belisario Gutiérrez, secretario del Centro Tradicionalista, un sacerdote y otro que le acompañaba, pusieron los pies en la calle, pero en seguida fueron empujados a un coche y sus cuerpos aparecieron al día siguiente acribillados a balazos y puñaladas.

Los carceleros tenían órdenes de que los detenidos sufriesen antes de ser asesinados los sobresaltos más refinados. El corredor de comercio Nicolás Ceano, Vivas, Los Santamaría, padre e hijo, Castor Pacheco y su hijo Costa, y algunos más, fueron invitados cuatro o cinco veces una noche a que se vistieran para ser conducidos al faro, en donde se había dispuesto que se cumpliera la sentencia de muerte a la que habían sido condenados los nervios de aquellos hombres quedaban destrozados en unas cuantas horas, porque no hay voluntad que soporte aquella tensión de bárbara zozobra. Cuando habían salido de las celdas, se les hacía volver a ellas y se les anticipaba que estuviesen preparados porque no se trataba de gastarles una broma sino de hacerles sentir la muerte, porque después de aquella se acababa el sufrimiento, y lo que ellos pretendían era que no se librasen de esa terrible agonía y se les daba el aviso de marcha a la una a las dos, a las tres, a las cuatro y a las cinco de la madrugada, repitiéndose las escenas de despedida entre deudos, muchas veces entre padres e hijos, amigos y buenos compañeros de Falange o Tradicionalistas, que con valor y hombría, se apretaban las manos, encargando a los que quedaban que si les tocaba morir lo hiciesen con ejemplo de cristianos y españoles y que si tenían la suerte de salvar las vidas, que las ofreciesen al Ejército y a España, cuando Santander fuese libertada, porque ellos sabían, y no tenían más dolor que ese, que los valientes que luchaban cerca de ellos conquistarían la Montaña aunque no les viesen desfilar el día del triunfo en que la justicia empezaría a hacerse.

Desde la cárcel, los que quedaban con vida, en grupos de ciento o ciento cincuenta, pasaban al barco «Alfonso Pérez», en donde eran distribuidos en las cuatro bodegas. Más que decir que los distribuían, hay que aclarar que los empaquetaban. Había bodega en donde se reunían unas trescientas personas, y según cálculos que se hicieron, cada preso no podía ocupar más de un metro cuadrado. No se les dejaba subir a cubierta. Las bode-

Información especial para EL ALCAZAR por F. ORS

gas no se bañaban. A los presos tampoco se les consentía ninguna práctica de higiene. Al caer en la bodega, se les hacía entrega de una barrica destinada a los usos más íntimos, cuyo recipiente no se desalojaba en uno, en dos o tres días y se tenía que dormir al lado del mismo aspirando aquellos miasmas infectos que asfixiaban a los que tenían que vivir en aquella atmósfera irrespirable que provocaba náuseas, fiebre y ataques de los que se desmayaban en aquellas mazmorras que la fatidez y el abandono envenenaba.

La entrada de los nuevos presos en aquel antro era algo espantoso. Los rodeaban cuatrocientos cada vez ennegrecidos por el carbónico que siempre queda en los barcos destinados al transporte de esa carga, con las barbas descuidadas, mugrientas las ropas, sin calzado, con los ojos saliendo fuera de las órbitas y las manos afiladas. La primera pregunta que hacían era implorarles algo para comer, porque los presos estaban condenados a ese cruel suplicio de necesidad.

Durante el mes de septiembre y parte del de octubre, los detenidos en el «Alfonso Pérez» pasaban un hambre verdaderamente feroz. No se podía alegar escasez de víveres, porque entonces no se carecía de casi nada en Santander. Lo que se hizo con los presos fue someterles al martirio más inhumano, calculándose por graduaciones lo que aquellos hombres podrían resistir para que su muerte fuese tan lenta, como cruel la angustia que la hacía desear. Por la mañana se les servía leche con gelada en pésimas condiciones, que hacía imposible asimilarla con el hambre y la sed que padecían; se veían obligados a rechazarla. El rancho del mediodía consistía en quince o dieciséis garbanzos, contados, sin que se les diera pan, y por la noche medio cacillo de alubias.

En eso consistía todo el alimento que se les daba en alguna ocasión, el rancho que los perros hambrientos habrían despreciado; era arroz que llegaba como una masa, que para desprenderlo de las ollas en que lo servían, era necesario hacer uso de un remo.

Estaba rigurosamente prohibido que los presos recibieran otra comida que la que se les daba en el barco, aunque las familias de aquellos hicieran verdaderos sacrificios para proporcionarles artículos en mejores condiciones.

El comandante del «Alfonso Pérez» nunca consintió que llegasen a bordo. Aquella situación produjo enfermedades a los más fuertes, y excuso decir cuál sería la de los que estuviesen delicados. Pero los médicos de la cárcel y del barco fueron bien elegidos, y los presos sólo encontraron en ellos unos verdugos más que secundaban, superándolos en su maldad, a los que les habían concedido aquel destino.

José María Herrerra de Santona se presentó al médico del barco, apellidado Gonzalvo, para que le reconociese, porque se había agravado en la lesión que padecía el pulmón y los ataques epilépticos que padecía. Gonzalvo no quiso recetar nada ni autorizar que pasara a la enfermería. El procedimiento que le aconsejó para que se aliviase es intraducible por su repugnancia.

A otro enfermo con anginas graves le ofreció el mango de una cuchara para que lo afilase y se cercenase el cuello, que era el medio más rápido para aliviarse de aquel padecimiento.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

## Suman 29.000 los refugiados de Santander

París. — Según la última estadística, el número de refugiados de Santander que han llegado a la costa sudoccidental de Francia asciende a 29 000. Los lugares elegidos se distribuyen por todas las regiones costeras: la costa vasca, las Landas, la Gironda, e incluso han subido hasta la Bretaña.

En Bayona se ha comenzado a conducir a Puigcerdá, en la frontera española, a los refugiados no aptos para las armas, milicianos heridos, mujeres y niños. Las expediciones van acompañadas por un servicio sanitario especial y escoltadas por guardias móviles.

A última hora de la mañana de ayer el aviso francés «Somme» desembarcó en el puerto de Bayona catorce refugiados y treinta y dos milicianos, recogidos en el mar, cerca de Santander.

Entre los pasajeros se encontraban un periodista francés, Mr. Tanturry, y la señora Hede Rappenkun, periodista alemana.

También han entrado en Bayona dos pesqueros con 300 refugiados.

Lea EL ALCAZAR,

diario del frente



Por todos los caminos, el paso del marxismo es desolación y ruina. Su obra destructora va marcando con indelibles señales todo el suelo de nuestra Patria. He aquí una iglesia montañesa saqueada primero, y cañoneada más tarde por las hordas rojas

+

**PRIMER ANIVERSARIO**

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**D. Jesús Díaz-Marta y Vilajos**  
(del Comercio de esta ciudad)

vilmente  
asesinado por las hordas marxistas  
el día 3 de septiembre de 1936

**R. I. P.**

*Su viuda, doña Elisa Villaiba, y sus hijas, Angeles, Carmen, Teresa y María del Milagro (ausentes); su madre política, doña Luisa Escudero; hermanos y hermanos políticos; su hermana, doña Teresa, y sus tíos, doña Cándida y don Sebastián Díaz-Marta, así como la demás familia*

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, día 5, a las 8, 8.30 y 9 de la mañana, en el altar de Nuestra Señora del Sargario, de la S. I. C. P., por cuyo favor les quedarán agradecidos.

# El Papa recibe en audiencia al nuevo encargado de Negocios de Salamanca

Roma, 1 (madrugada).—El Papa ha recibido en audiencia privada, hoy, al nuevo encargado de Negocios del Gobierno de Salamanca. (D. N. B.)

Han evacuado Nankín 700.000 habitantes

Nankín, 1 (madrugada).—En los sótanos de la Embajada británica fueron construidos refugios contra ataques aéreos. Se supone que de un millón de habitantes 700.000 salieron ya de la ciudad. Las fuerzas británicas han sido reforzadas. El crucero inglés de 10.000 toneladas «Dorsetshire» ha salido para China.—(D. N. B.)

Sesión extraordinaria del Parlamento Belga

Bruselas, 1 (madrugada).—Se supone en los medios parlamentarios que la Cámara será convocada el próximo martes en reunión extraordinaria.—(D. N. B.)

## Varias Repúblicas Americanas reconocerán al Gobierno del General Franco en un mismo día



Sevilla, (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo:

Noticias recibidas de Montevideo indican que se han hecho propuestas para que todas las naciones de origen hispano, reconociesen en un mismo día al Gobierno del Generalísimo Franco. Esta propuesta ha sido acogida en Buenos Aires con gran simpatía. Asunción, capital del Paraguay también dice se suma a esa propuesta con todo su entusiasmo. De igual forma ha sido acogida por el Brasil, Perú, Chile, Argentina y Cuba.

Ya dije anoche el convencimiento que tenía de que los gobiernos de la Argentina y Cuba, sentían simpatía por nuestra causa.

El Uruguay, hace tiempo que rompió sus relaciones con el Gobierno de Valencia, por el canallasco y cobarde asesinato de dos hermanos del representante de dicho país, por haber recogido estos en su domicilio a una monja.

Chile ya se saben sus relaciones con ese gobierno por el mal trato de que han sido objeto los refugiados en su Legación. Y se recordará la acusación achacada al representante de este país cuando ya estaba a bordo de un barco en Valencia. Con las infames acusaciones de la prensa roja de que este se llevaba una maleta con oro y alhajas, hizo que volviese a tierra, obligando al Gobierno, con su digna y caballerosa actitud, a dar una nota para la prensa que revocaron aquellas acusaciones. Pero el mal ya estaba hecho que era el propósito de los de Valencia.

Hace mucho tiempo, me consta, que esas Repúblicas tenían el propósito de reconocer al Gobierno del Generalísimo en el mismo día. Pero tenían miedo a que el Gobierno de Valencia, por este proceder, asesinase a los refugiados en sus Embajadas y Legaciones. Sin esto, hace ya mucho tiempo que todas esas Repúblicas hubiesen reconocido al Gobierno del Generalísimo. Por eso, las dificultades del gobierno de Valencia, para que los refugiados en las Embajadas fuesen evacuados, ya que sabían que cuando esto se hubiese realizado, vendría el reconocimiento al Gobierno del General Franco.

Según noticias de Perpignan, se sabe que el Gobierno de Barcelona, deseando ahorrarse a Cataluña de los horrores de la guerra, trata de entablar negociaciones con el Gobierno del General Franco.

Aunque estas negociaciones se han llevado a cabo con cierta reserva, han trascendido y se ha enterado el gobierno de Valencia, quien ha dicho que si estas se llevan a cabo, enviaría a Cataluña 15 divisiones para apoderarse del poder y de Cataluña.

Seguramente que el gobierno de la Generalidad se habrá reído de estas amenazas, ya que si Cataluña retira sus fuerzas del frente de Aragón y con el avance de las nuestras, se impediría el envío de esas fuerzas que dice el gobierno de Valencia, que deben ser muy pocas de las que dispone, ya que Radio Valencia ha radiado una orden del gobierno suprimiendo los permisos a jefes, oficiales y clases, amenazándoles considerándolos desertores si no se presentan en sus cuarteles en la fecha fijada.

Véase la situación de los rojillos cuando recurren a la amenaza, amenaza que es baldía, puesto que después del fracaso de Aragón, los milicianos se esconden por los montes, esperando la hora de pasarse a nuestras fuerzas.

Hace referencia el General a una orden encontrada en el cadáver de un oficial, y en la que daban normas los dirigentes rojos para evitar las deserciones en masa.

Se refiere el General a los pueblos gobernados por el Frente Popular, los que tienen—dice—que aguantar que sus Gobiernos apoyen a los rojos, siguiendo las instrucciones dictadas por Moscú, cuyo Gobierno es maestro en actos de bandadaje.

## Incidentes entre comunistas y rexistas en las calles de Bruselas

Lisboa, 1 (madrugada).—En el Palacio Nacional de Bruselas, se celebró una reunión para la reforma de los Estatutos de la Cámara, los comunistas provocaron algunos incidentes en la calle porque pretendían que se les dejase intervenir en las deliberaciones. El jefe de los rexistas León Degrelle intervino enérgicamente. Con este motivo, en las calles ha habido incidentes entre los rexistas y los comunistas, viniendo los primeros. Se temen serios disturbios.

Construcción de dos nuevos aeródromos cerca de París

París, 1. — Dos nuevos aeródromos mixtos, civil militares, serán construidos próximos a los alrededores de Potoi, a fin de descongestionar el tráfico del aeródromo de Bourget.—(Faro).

## Rusia envía una remesa de 162 kilos de platino a Londres

Riga, 1 (madrugada).—Procedente de Rusia soviética ha llegado hoy a esta ciudad, en un avión del servicio Moscú Estocolmo, una remesa de 162 kilos de platino, encerrados en cajas de acero. La remesa va destinada a Londres, donde será guardada en los sótanos del Banco de Inglaterra. (D. N. B.)

## Las ridículas precauciones del cónsul ruso en Barcelona

Perpignan. — Desde algunos meses, se ven en las provincias catalanas muchos menos extranjeros que en tiempos atrás.

La atención de todos los acapara Ovsenko, cónsul general ruso en Barcelona, por la impresionante guardia que lleva, compuesta de rusos y guardias de Asalto. Esta guardia, cuando el cónsul va de pesca, por la que siente gran afición, hace tal despliegue de fuerzas a su alrededor, que es causa de la risa y de la burla de cuantos observan las extraordinarias precauciones que observa el señor de Catalina.

## Los bandidos chinos asaltan un Seminario católico francés

París, 1 (madrugada).—El diario «L'Epoque» da cuenta de que una partida de bandidos chinos asaltó el Seminario católico francés, situado en los alrededores de Peiping. El rector del Seminario resultó gravemente herido. Los bandidos se llevaron en rehenes a ocho sacerdotes franceses, un español, otro italiano, tres húngaros y dos holandeses. Exigen por ellos un elevado rescate.

Un destacamento japonés, acompañado de un delegado de la Embajada francesa, ha salido en persecución de los bandidos para liberar a los rehenes.—(D. N. B.)

## La «Petite Entente» trata de un arreglo general entre Italia y Hungría

Budapest, 1.—La actividad de los miembros de la Petite Entente, reunidos en Sinaja es muy intensa.

El ministro Antonescu, en su calidad de presidente y encargado de la Petite Entente ha llamado al ministro rumano en Budapest a

## APUNTES

Recuerda, lector: primero hubo una Reforma Agraria; para elaborarla se pasaron dos años. Después, para reformar esta Reforma Agraria, se pasaron otros dos años. Al final resultó que la Reforma no era reforma y se siguió buscando corcho en Extremadura igual que hace quince lustros, cuando los más hermosos alcornoques estaban en Madrid...

Y el trigo seguía naciendo porque Dios quería y los trigueros seguían poniendo el grito en el cielo como hace 15 lustros, mientras la mercancía bajaba para ellos y subía hasta donde llegaba el grito de los labradores para el consumidor. Eso no importaba. Lo interesante era que la reforma de la reforma de la Reforma Agraria saliera a flote del hermoso alcornoque del Parlamento.

Y el problema era sencillísimo. Bastaba buena fe. Y naturalmente en la España Nacional se ha resuelto sin necesidades de Reforma. Sólo ha sido preciso eliminar los alcornoques para que se hiciera la luz en los rubios trigaes.

celebrar con él una larga conversación. Al mismo tiempo el presidente del Consejo de Ministros M. Seojadinovich, celebrará una entrevista con el ministro de Italia, que esta mañana celebró otra con M. Antonescu.

El ministro de Hungría fué recibido esta mañana por M. Seojadinovich y Krosta y en los círculos políticos y periodísticos de la Petite Entente se cree que estas entrevistas se hayan en referencia al problema de un arreglo general de las relaciones entre Italia y Hungría.

El resultado final de estas entrevistas es esperado con optimismo.

## Se acentúa el fracaso de los rojos en el octavo día de ofensiva en Aragón

Zaragoza, 1 (madrugada).—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Quiero insistir, porque así conviene a España, en el carácter internacional, de tipo bolchevique, que los rojos españoles han dado a la ofensiva sobre Aragón.

Habían de jugarse la última carta, logrando una victoria de resonancia. Así podrían a su vez llegar a salvar a Santander. Si Santander se perdía, habrían de prepararse urgentemente a ayudar a Asturias con la vana pretensión de que nuestro Caudillo pasase fuerzas del Norte para el Centro. Y si así, con un ataque en sombra, se podía conquistar algo, la moral roja decaída se levantaría y podría detenerse la descomposición de su retaguardia.

Así veían Prieto y sus satélites comunistas el panorama de la guerra, y se lanzaron sobre Aragón, lograron tan sólo en los primeros momentos realizar algunas infiltraciones en los sectores de Zaragoza, como ya dijo el boletín oficial del Cuartel general del Generalísimo.

Y así las cosas, hoy, el octavo día de ofensiva, no van a tener más remedio que seguir mintiendo, porque la ofensiva roja, iras de estar contenida, está fracasada.

Por miles pueden contarse las bajas que han tenido las brigadas internacionales, la caballería argelina y los rojos separatistas.

Centenares y centenares de cadáveres llevan enterrados

nuestras tropas, figurando entre los muertos jefes y oficiales extranjeros. También se ha recogido abundantísimo material, todo asimismo extranjero.

Constantemente nuestros valientes aviadores realizan vuelos de reconocimiento, señalando las concentraciones rojas, destruyendo las fortificaciones y volando más allá de nuestros frentes para castigar las vías de comunicación y centros de aprovisionamiento.

Ellos también presentaron en los primeros momentos gran cantidad de aparatos, con sus aviadores asalariados; pero hoy puedo afirmar que aquella aviación roja, tras la pérdida de unos 40 aparatos, no queda más que una escuadrilla desmoralizada, que no podrá hacer otra cosa sino intentar, como acostumbra, algún bombardeo de la retaguardia.

La Aviación nacional quedó hoy también dueña del cielo aragonés. Asimismo la Artillería desarrolló su acción, digna de los mayores elogios, lanzando metralla contra los ilusos que aspiran a llegar a la capital aragonesa.

No se crea que haga excepciones, porque sería injusto, ya que las demás fuerzas se baten con un heroísmo que a estas horas habrá impresionado profundamente a los mandos y dirigentes marxistas, porque la Infantería, en todos los sectores de este extenso frente, ha escrito páginas de gloria, y muy principalmente en Almodóvar, Villama-

yor, Alzajarín, Fuentes, etc. En Zuera los rojos, desmoralizados y en dispersión, se refugiaron en Maizales y Acequia, de donde se les expulsaba con bombas de mano.

No es prudente hablar hoy, pero hablaré con extensión en su día, para destacar a tanto valiente y buscar el contraste adecuado con la criminalidad roja.

Dijimos un día que el Ejército español estaba en plena potencialidad, y hoy añadimos que está en plena tensión de bravura, de acometividad y de coraje.

En cambio, los rojos nos consta que, al no esperar un recibimiento de esta categoría, están desalentados.

No se olvide que, aun acumulando en pueblos cercanos al frente bases de aprovisionamiento, están muy lejanas, y así sabemos que hay hoy posiciones rojas en las que los milicianos se están muriendo de hambre y de sed, ya que llevan más de 48 horas con escasa alimentación y nada de agua. Juzgad lo que será ese tormento en la extensa zona de Monegros convertida en campamento y con tan terrible sequía como la presente.

Estamos pues, en un momento favorable, que el Mando nacional aprovechará como él sabe hacerlo, ya que no ha habido batalla más dura y de peores consecuencias para los rojos que la que se está llevando a cabo en el frente aragonés.—(Faro).